

En su estancia en España, Juan Pablo II visitò Toledo



«Si el Papa no viene a nosotros, iremos donde vaya el Papa», manifestó el obispo prior de nuestra diócesis y miembro de la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal, monseñor Rafael Torija.

«En el Episcopado español había surgido una preocupación seria cuando se supo que la campaña de las elecciones generales coincidía con la visita del Papa». El viaje que debía comenzar el 14 se postergó al día 31, o sea, cuando las elecciones ya habían pasado.

Según monseñor Torija, el punto más cercano del itinerario que recorrió Juan Pablo II fue Toledo y con este motivo se constituyó una comisión diocesana para promover y orientar todo lo referente a la visita pastoral del Papa. La comisión era presidida por el vicario general, José Díez. Monseñor Torija manifestó que su deseo es que Su Santidad hubiese visitado Malagón y nuestra provincia, pero aseguró que el largo viaje hizo imposible este hecho. Los esfuerzos diocesanos se dirigieron a lograr una participación corporativa conjunta de la diócesis, como tal, en Toledo y se pensó en realizar una peregrinación con trenes, autobuses y coches particulares.

Como es sabido, Su Santidad Juan Pablo II tenía en principio proyectado visitar Madrid, Alba de Tormes, Salamanca, Avila, Barcelona, Montserrat, Zaragoza, Loyola, Javier, Valencia, Sevilla, Granada, Toledo, Guadalupe, Segovia y Santiago de Compostela.

En una exhortación pastoral del obispo de Ciudad Real ante la próxima visita de Juan Pablo II manifestó que «todas las iglesias de España vamos a sentirnos cercanas al Pastor universal», así como que «en el magisterio del Papa a los cristianos encontramos la orientación que ilumina desde la fe nuestra conducta». Entre las grandes preocupaciones pastorales del Papa señaló monseñor Torija la del hombre de hoy con sus limitaciones y con sus éxitos y la pastoral familiar y matrimonial.

MAYORES EXCEDENTES DE VINO

Según declaraciones efectuadas por el presidente de la Asociación Comarcal de Agricultores de Valdepeñas, Ramón Hidalgo, «el excedente de vino para este año será de un diez por ciento mayor al pasado y el precio de la uva es considerado como ruinoso para el agricultor, pero el precio del vino impide pagarla más cara».

La campaña, como señalamos en otro apartado de este mismo número, se prevee, en esta zona, como algo superior a la del pasado año, ya que la cosecha del año anterior fue corta. Los excedentes anteriores han ido al FORPPA a través del SENPA. Sobre el mercado de vinos, Ramón Hidalgo manifestó que se encuentra bastante flojo en estos momentos.

HIGUERUELAS: IMPORTANTES EXCAVACIONES

Durante el mes de septiembre se han realizado importantes excavaciones paleontológicas en el yacimiento de Las Higuieruelas, dentro de la finca de Juan Carlos Bollada, en Alcolea de Calatrava. Las citadas excavaciones han sido financiadas por la Diputación Provincial y están dirigidas por la doctora María Teresa Alberdi, del Instituto de Geología del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de Madrid al frente de un grupo de expertos.

Los hallazgos realizados suponen una novedad muy importante para la paleontología regional, habiendo sido encontrados cuatro cráneos de «Anancus arvernensis» (mastodonte), así como numero-